

Ehrenfahne des Europarates

Der Fachausschuss für europäische Gebietskörperschaften der Parlamentarischen Versammlung des Europarates hat in seiner Sitzung am 12. Mai 2006 in Paris beschlossen, der Stadt Rheine die „**Ehrenfahne des Europarates 2006**“ zu verleihen.

Die offizielle Verleihung soll am 17. September 2006 in der Stadthalle Rheine stattfinden. Städtepartner aus Bernburg, Borne, Leiria und Trakai werden an der Feierstunde teilnehmen.

- Chor und Orchester „Burgunde 800“
- Schüler aus Leiria
- 10jähriges Bestehen der Partnerschaft zwischen dem Caritas-Kinderheim Rheine und dem Kinderheim Trakai

Die Ehrenfahne des Europarates ist die **zweite Stufe des Europapreises**.

1. Stufe: Europa-Diplom 2002 an die Stadt Rheine
2. Stufe: Europafahne 2006 an die Stadt Rheine
3. Stufe: Europaplakette
4. Stufe: Europapreis

Zur Verleihung der Europafahne trugen insbesondere folgende Projekte bei:

Ausstellung „Chance Europa“ (1.-13. April 2005) mit Begleitveranstaltungen. Die Ausstellung diente dazu, Europathemen zu vermitteln. (2004: *Europäische Verfassung*, 2006: *Niederlande*)

Austausch von Jugendbotschaftern: Seit dem Jahr 1997 nahmen insgesamt 39 Jugendliche an dem jeweils ein- und mehrwöchigen Austausch zwischen den Partnerstädten teil.

JUVENTUS-Projekt 2005: Neun Jugendliche aus Borne und Rheine entwickelten ein Konzept zum Austausch von Jugendbotschaftern und präsentierten es in Leiria.

Grundschüleraustausch Borne/Rheine: Mit rd. 400 Basis-/Grundschulern organisieren 16 Schulen aus Borne und Rheine seit 15 Jahren ein jährlich stattfindendes Austauschprogramm.

Austausch Behindertenwerkstätten Rheine/Trakai (29.05.-05.06.2005): Die Behindertenwerkstatt wurde von Fachleuten aus den Partnerstädten Bernburg, Borne, Rheine und Tra-

kai geplant. Den Bau der Werkstatt unterstützten Bürger aus den Partnerstädten mit Spenden. Die Ausbildung der dort tätigen Betreuer/innen fand in Bernburg, Borne/Hengelo und Rheine statt. Danach trafen sich Menschen mit Behinderungen mehrfach in Rheine und Trakai. Die Stadt Rheine und ihre Partnerstädte stellten sich sehr früh den Forderungen der Europäischen Kommission, Minderheiten in Europa (hier Menschen mit Behinderungen) in die Städtepartnerschaften einzubeziehen.

Ausstellung von Stadt und Unternehmen in Leiria (19.05. – 09.06.2005): **Apetito** (Tiefkühlkost), **Dyckhoff** (Frottierware) **Karmann** (Autoproduktion), **KTR** (Kupplungstechnik) **XEN** (Uhren und Schmuck)

Die Stadt Rheine erhielt bereits **weitere Auszeichnungen auch von anderen Organisationen** für die vorbildliche Europaarbeit:

- 1994 **Europamedaille** der EVP-Fraktion im Europäischen Parlament
- 1995 **Europamedaille** des Institutes für europäische Partnerschaften und internationale Zusammenarbeit
- 1999 **Goldene Sterne** der EU-Kommission für eine der 10 besten von insgesamt rd. 3.000 geförderten Begegnungsmaßnahmen in 1998: „Vom Westfälischen Frieden zum vereinten Europa“
- 2002 **Europadiplom** des Europarates